



Clipping - Rede de Bancos de Leite Humano

Veículo: Diario de Centro America

Data: 15/08/2014

Link: <http://www.dca.gob.gt/index.php/template-features/item/33198-fomentan-uso-de-bancos-de-leche-en-guatemala-para-prevenir-desnutrici%C3%B3n-cr%C3%B3nica.html>

Título: Fomentan uso de bancos de leche en Guatemala para prevenir desnutrición crónica

Autoridades del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS) fomentan la utilización de los bancos de leche en Guatemala para reducir la desnutrición crónica, informaron fuentes oficiales.

Cindy Morales, coordinadora del Programa de Seguridad Alimentaria y Nutricional de esa cartera, explicó que por medio del programa Ventana de los Mil Días se ha atendido a madres en etapa de gestación hasta los dos años de vida del infante a través de los bancos de leche, para disminuir los casos de desnutrición crónica.

"Este programa es importante para brindar a los menores los nutrientes necesarios para su desarrollo, desde su gestación hasta sus dos años de vida, esto es fundamental para prevenir daños irreversibles", declaró Morales.

El programa Ventana de los Mil Días es impulsado por el presidente Otto Pérez Molina y la vicegobernante Roxana Baldetti, con el objetivo de reducir los índices de desnutrición en este país centroamericano.

Guatemala cuenta con 10 bancos de leche, 8 de ellos certificados por la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF, por sus siglas en inglés) en hospitales públicos porque cuentan con los estándares internacionales requeridos para los mencionados programas.

Dichos bancos fomentan la utilización de la leche materna con 100.000 unidades de vitamina "A" y hasta los 2 años de vida se otorga al menor 200.000 unidades de las vitaminas y nutrientes necesarios para el desarrollo.

Miguel Ángel Soto, coordinador del sistema de Bancos de Leche, afirma que en la ciudad de La Antigua Guatemala, en Sacatepéquez, se inauguró dicha unidad en el Hospital Nacional Pedro de Bethancourt como el primero de su tipo en Centroamérica.

Ese banco recolecta mensualmente 60 litros de leche. Dicho modelo se ha implementado en El Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica y Panamá y es considerado uno de los mejores de Iberoamérica.

"El banco de leche es parte fundamental de la Ventana de los Mil Días, porque educa a las madres para que aumenten la lactancia en los dos primeros años de vida, bajando con ello la mortalidad infantil y neonatal como parte de los objetivos del milenio", destacó Soto.

Se reduce desnutrición

Las estrategias implementadas por el Gobierno de Guatemala en el marco del Pacto Hambre Cero, lograron reducir los casos de desnutrición crónica en 1,7 por ciento durante el 2013.

Según los resultados de la segunda encuesta de monitoreo del Pacto, realizada por el International Food Policy Research Institute (IFPRI), los casos de desnutrición en menores de cinco años pasaron de 59,9 por ciento en 2012 a 58,2 por ciento el año pasado.